


Сообщения подготовили  
Тамара Гашимова, валерий Казанов, алексей Соловьёв,  

виталий ЧерниКов, анатолий ХруСТалёв.

Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков; ветер северный, умеренный, местами 
– порывистый; температура +18…+23, местами до 
+28.

30 сентября по области – облачно с прояснениями, 
ночью без осадков, днём местами небольшие дожди, 
в отдельных районах - умеренные; ветер северо-
восточный, умеренный, местами порывистый, силь-
ный; температура ночью +8…+13, днём +14…+19, 
по югу области до +24.

1 октября по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшие дожди; ветер северо-восточный, 
умеренный, днём местами порывистый; темпера-
тура ночью +7…+12, днём +14…+19, местами 
до +24.
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Форум станет ежегодным 
Заместитель министра связи и массовых коммуникаций РФ 

Алексей Волин обсудил с губернатором Алексеем Гордеевым 
возможность проведения в Воронеже ежегодного федерального 
медиафорума. Алексей Волин отметил, что Воронеж обладает 
необходимой инфраструктурой для проведения мероприятия 
федерального уровня, а также удобен с точки зрения логистики. 
Замминистра остался доволен работой III Воронежского 
медиафорума, в котором он принял участие, подчеркнув 
актуальность темы и выразив уверенность, что положительные 
результаты его работы не заставят себя ждать. Во время беседы 
были также затронуты и другие вопросы. В частности, Алексей 
Гордеев выступил с предложением о выпуске марки в честь 
Героя Советского Союза, уроженца Воронежа, генерала армии 
Якова Крейзера. В июле 2016 года исполнится 75 лет со дня 
присвоения ему этого почётного звания. 

у губернатора – новый заместитель 
Губернатор Алексей Гордеев подписал указ о назначении 

руководителя департамента имущественных и земельных от-
ношений Воронежской области Максима Увайдова на государ-
ственную должность заместителя председателя правительства 
Воронежской области. Как сообщает Управление по взаимо-
действию со СМИ и административной работе правительства 
Воронежской области, Максим Увайдов  назначен на новую 
должность с 28 сентября.

С именем вильгельма Столля
Итоги программы «Премия имени Вильгельма Столля-2015»  

подведены на очередном заседании Гражданского собрания 
«Лидер», участие в котором принял губернатор Алексей 
Гордеев. В ходе проведения программы были награждены не 
только лучшие бизнес-сообщества региона, но и организованы 
мастер-классы с молодыми предпринимателями, «круглые 
столы» и другие мероприятия деловой тематики. Кроме 
того, на заседании обсудили итоги пятого Международного 
Платоновского фестиваля. В нынешнем году его посетили 
более 70 тысяч зрителей, причём значительно возросло 
количество бесплатных мероприятий.

увековечили память николая ватутина
В Коминтерновском районе областного центра состоялась 

церемония открытия мемориальной доски командующему 
Воронежским фронтом Герою Советского Союза генерал-
лейтенанту Николаю Ватутину. В ней приняли участие пред-
ставители районного Совета ветеранов, воспитанники военно-
патриотических клубов, жители расположенных рядом домов 
и учащиеся школ. После того как под громкие аплодисменты 
алая ткань была снята с мемориальной доски, участники це-
ремонии возложили цветы. Память героя почтили минутой 
молчания. Мемориальная доска установлена на фасаде Дома 
пионеров и школьников.

С первого курса – ближе к жизни
Посвящение первокурсников Воронежского института 

экономики и социального управления в студенты прошло не 
где-нибудь, а в Рамонском районе – у вуза с этим районом 
давние и прочные связи. Как не раз отмечал, общаясь со студен-
тами, глава администрации района Виктор Логвинов, местное 
самоуправление – очень сложная наука, и важно осваивать её 
уже с первых дней учебы. В ходе спортивно-развлекательной 
программы виновникам праздника  пришлось демонстрировать  
и смекалку, и сноровку, и физическую подготовку. «Студенче-
ская жизнь – это не только праздники, - напутствовал перво-
курсников ректор института Валентин Селютин. – Если вы с 
таким же азартом, старанием и упорством все годы посвятите 
учебе – цены вам не будет. Вернее, цена по окончании выра-
зится в желанной работе и достойной зарплате».

Парк новых возможностей
В Бутурлиновке после реконструкции торжественно от-

крылся обновленный городской парк культуры и отдыха. 
Приветствуя многочисленных гостей – а принять участие в 
событии пришли сотни жителей города на Осереди – глава 
администрации Бутурлиновского района Юрий Матузов 
высказал слова искренней признательности разработчикам 
идеи создания современной парковой зоны и строителям, 
которые блестяще воплотили эту идею на практике. В парке 
теперь несколько аллей – Историческая, аллея Сказок, аллея 
Счастья, аллея Искусств, и у каждой свой неповторимый 
облик, полностью отвечающий названию. Запущен здесь и 
фонтан, на кромке которого устроена ладья с дубовым листком 
вместо паруса. Есть в парке и мельница, и памятник Сапогу – 
старинному ремеслу бутурлиновцев, и философский камень 
с символической надписью: «Гордимся прошлым! Живем на-
стоящим! Делаем будущее!».

школа для дошколят
В зданиях Терновской средней и Ильменской общеоб-

разовательной школ Новохоперского района скоро появятся 
дошколята. А пока там заканчивается ремонт помещений для 
дошкольных групп. На эти цели из областного и районного 
бюджетов было выделено более шести миллионов рублей. 
В первой школе для малышей уже сделали отдельный вход, 
полностью отремонтировали помещения под раздевалку, 
игровую и спальную комнаты, пищеблок, прачечную, туалеты, 
провели канализацию. Также уже завезли оборудование и ме-
бель, а во дворе установили игровую площадку. В Ильменской 
школе работы еще продолжаются. Каждая группа рассчитана 
на посещение 25 ребят.

изучили культурную жизнь в Эртиле 
Первое заседание Координационного совета по развитию 

сельской культуры Воронежской области состоялось на днях в 
Эртиле. Прозвучал доклад о сохранении единого культурного 
пространства и развития сельского туризма на территории 
Эртильского района руководителя отдела по культуре мест-
ной администрации С.Гайфуллиной; руководитель же отдела 
культуры администрации Россошанского района В.Стрех 
рассказал об итогах мониторинга состояния учреждений 
культуры в своём районе. Участники выездного заседания, 
посетив музыкальную школу, межпоселенческую библиоте-
ку, краеведческий музей, Центр культуры и досуга, отметили 
положительные тенденции развития эртильской культуры в 
условиях централизации полномочий на уровне администра-
ции района и рекомендовали перенимать опыт представителям 
других муниципальных образований.

в селе сгорел комбайн
Сообщение о пожаре в селе Боево Каширского района 

поступило 27 сентября. В течение четырнадцати минут он 
был ликвидирован силами и средствами двух пожарных от-
делений – из ПСЧ-27 и ПСЧ-99. Огнём уничтожен комбайн. 
Люди при пожаре не пострадали, сообщает пресс-служба ГУ 
МЧС России по Воронежской области. Причина возгорания 
устанавливается.

оБщестВо

Валентин петроВ

Госдума РФ приняла в ми-
нувшую пятницу в первом 
чтении проект закона, утверж-
дающий схему «нарезки» одно-
мандатных округов на выборах 
депутатов Госдумы РФ 2016 
года. Его авторами выступили 
депутаты от «Единой России» 
Владимир Плигин и Виктор 
Кидяев. Авторы законопроек-
та предлагают образовать 225 
одномандатных избирательных 
округов.

 Единая норма предста-
вительства для них составит 
около 500 тысяч человек при 
общем числе избирателей - 
почти 110 миллионов, передаёт 
ИТАР-ТАСС. В 32 регионах 
страны будет образовано по 
одному избирательному окру-
гу, в 26 - по два избирательных 
округа, в остальных 27 субъ-
ектах России - три и более 
избирательных округов. Самое 
большое число мажоритарных 
округов - пятнадцать - сформи-
руют в Москве.

 Схема «нарезки» 225 одно-
мандатных округов была одо-
брена на заседании Централь-
ной избирательной комиссии 
России (ЦИК РФ) 2 сентября 
и на следующий день направ-
лена в Госдуму. Она будет 
использоваться на выборах 
в Госдуму 2016 года и на по-
следующих выборах в течение 
десяти лет.

В Госдуму – 
по новой  
схеме
Государственная дума 
рФ приняла в первом 
чтении законопроект, 
утверждающий схему 
«нарезки» одномандат-
ных округов на выборах 
Госдумы рФ в 2016 году.

наталья СтолпоВСКаЯ

Депутаты обозначили 
приоритеты

Прежде чем Воронежская 
областная дума VI созыва от-
крыла первое заседание, пред-
седатель Воронежской област-
ной избирательной комиссии 
Владимир Селянин озвучил 
основные итоги выборов-2015 
и вместе с председателями тер-
риториальных избирательных 
комиссий торжественно вру-
чил народным избранникам 
депутатские удостоверения. 
51 мандат получили члены 
фракции «Единая Россия», 
три – фракция КПРФ, по 
одному – фракции ЛДПР и 
«Справедливая Россия».

После ряда протоколь-
ных мероприятий депутаты 
освободили от должностей 
председателя Воронежской 
областной думы V созыва Вла-
димира Ключникова, а также 
его заместителя - Владимира 

Нетёсова. Затем по поручению 
фракции «Единая Россия» на 
пост председателя областного 
парламента была выдвинута 
кандидатура Владимира Не-
тёсова. Депутаты приступили 
к процедуре тайного голосо-
вания. Его результаты огласил 
председатель счётной комис-
сии, депутат Воронежской об-
ластной думы Роман Жогов:

- Из 50 присутствовавших 
депутатов 50 отдали свои голо-
са за кандидатуру Владимира 
Нетёсова.

Таким образом, председа-
тель Воронежской областной 
думы VI созыва был избран 
единогласно и тут же при-
ступил к выполнению своих 
обязанностей, заняв место в 
президиуме и поблагодарив 
коллег за оказанное высокое 
доверие:

– Повышение качества жиз-
ни воронежцев – приоритет 
в работе областной думы, 
- сказал Владимир Нетёсов.- 
Главная цель – формирование 
законодательной базы для 

реализации эффективной со-
циальной политики, для эко-
номического роста аграрного и 
промышленного секторов, для 
поддержки малого бизнеса. 
Для этого нам необходима кон-
структивная консолидирован-
ная позиция парламентских 
партий, которые объединяет 
стремление к безусловному 
выполнению всех социальных 
обязательств, сохранению 
темпов развития региона, за-
данных губернатором, росту 
человеческого капитала в об-
разовании, здравоохранении, 
спорте и культуре. Идти к 
этому мы намерены с учётом 
мнений всех политических 
сил и общественных структур. 
Губернатор Алексей Гордеев 
ставит перед нами масштабные 
задачи по реализации новой 
пятилетки качества. На уровне 
областной думы мы должны 
создать все условия, чтобы сде-
лать регион процветающим, 
экономически сильным и по-
литически стабильным.

Слышать и уважать  
потребности людей

Алексей Гордеев пришёл в 
Парламентский центр, чтобы 
поздравить депутатов с из-
бранием, пожелать новому 

составу Воронежской област-
ной думы успешной работы 
на благо региона. Губернатор 
напомнил парламентариям, 
что они приступают к своим 
обязанностям в непростой для 
нашей страны период:

- Текущая экономическая 
ситуация требует оператив-
ных и – главное – продуман-
ных совместных решений про-

блем и вопросов, - подчеркнул 
глава региона. - И над одним 
из самых значимых – это при-
нятие бюджета на следующий 
год – вам придётся работать 
уже в ближайшее время. Уве-
рен, что мы успешно спра-
вимся с этой задачей, уверен, 
что депутаты отнесутся к её 
решению с максимальной 
объективностью и личной 

ответственностью перед изби-
рателями, перед гражданами, 
проживающими в Воронеж-
ской области. Для большин-
ства из вас профессия за-
конодателя хорошо знакома. 
А народным избранникам, 
пришедшим в Думу впервые, 
есть на кого опереться и на-
бираться опыта.
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Выстраивать диалог с обществом
В областном парламенте | Воронежская областная дума приступила к работе в новом составе

региональный  парламент провел подряд два засе-
дания, на которых депутаты избрали председателя 
воронежской областной думы, назначили комитеты 
и их руководителей, выбрали представителя от во-
ронежской областной думы в Совет Федерации рФ.
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ПодПиска 
2016

в воронежской области  
продолжается  

ПоДПиСКа  
на Первое ПолуГоДие  

2016 года  
на газету «Коммуна»

марина Калинина

В минувшие выходные 
главная площадь города рас-
цвела многоцветьем нарядов, 
наполнилась радостным шу-
мом детворы, для которой 
здесь установили карусели, 
звонкими голосами певцов, 
заполнившими пространство 
прекрасными народными ме-
лодиями. Местные умельцы 
вынесли на всеобщее обозре-
ние свои поделки, выполнен-
ные с любовью к своей малой 
родине. И эта любовь ощуща-
лась во всем – в красочных 
полотнах, вязаных ковриках, 
соломенных домиках и милых 
вещицах из бисера. 

Быль, ставшая  
историей

Место, где уже триста лет 
стоит Калач, обживалось людь-
ми уже много тысяч лет назад. 
Об этом свидетельствуют ар-
хеологические раскопки по 
реке Толучеевке, проведенные 
в 1979-1980 годах. Тогда были 
сделаны интересные находки, 
в том числе выявлены куль-
турные слои с материальными 
остатками, относящимися ко 
II тысячелетию до нашей эры. 
Благодаря им стало понятно, 
что нынешнюю территорию 
Калачеевского района насе-
ляли представители древнеям-
ной, катакомбной, абашевской 
и срубной культур, которые 
здесь жили пять тысяч лет на-
зад. Они занимались скотовод-
ством и земледелием, плавили 
и ковали металл, были отмен-
ными гончарами. Но когда они 
исчезли с этой земли, сказать 
трудно. Исследований на эту 
тему проведено недостаточно, 
и тайны того периода так и 
остаются неразгаданными. 

Благодатные калачеевские 
земли всегда привлекали рос-
сийский люд. Со времени 
слобода Калач расширялась, 
росло кустарное ремесло, про-
цветало земледелие. В силу 
удобного географического 
положения широко велась 
ярмарочная торговля, далеко 
за пределами Воронежской 
губернии славилась здешняя 
Успенская ярмарка.

В советские годы калаче-
евцы вместе со всей страной 
строили, создавали и при-

умножали производствен-
ный, научный и культурный 
потенциал, которым сегодня 
по праву гордятся. Самым 
тяжелым испытанием XX 
века для калачеевцев стали 
годы Великой Отечественной 
войны. Более 30 тысяч земля-
ков ушли сражаться с врагом, 
более 9 тысяч из них отдали 

свои жизни за Родину. Имена 
защитников, не вернувшихся 
с полей сражений, бережно 
хранят их потомки. В память 
о подвиге героев возведен 
мемориал памяти, в центре ко-
торого на высокой колонне из 
гранита возвышается фигура 
девочки с гирляндой цветов 
- символ страны, возродив-
шейся после жестокой войны. 
Здесь же расположены плиты 
с именами погибших.

Семнадцати калачеевцам 
присвоено высокое звание 
Героев Советского Союза – их 
бюсты стоят сегодня на Аллее 
Славы. А совсем недавно 
вблизи главной площади рай-
центра появилась еще одна 
аллея – бульвар Славы. Здесь 
установлены бюсты шести 
Героям Социалистического 
Труда, прославившим Калач 
трудовыми свершениями. 

Традиция возложения цве-
тов к мемориалу поддержи-
вается на всех городских и 
районных праздниках. Вот и 
в день трехсотлетия Калача 
делегация из ветеранов войны, 
коих осталось совсем немного, 
почетных жителей города, 
представителей районной и 
муниципальной властей приш-
ли отдать дать светлой памяти 
своим героям-землякам. Одно-
му из них – Ивану Петровичу 
Поленову вместе с четырьмя 
земляками в этот день при-
своили звание «Почетный 
житель города Калач».

 - Всем калачеевцам хочу 
пожелать любить свою ма-
лую родину, трудиться на ее 
благо и процветание, - сказал 
ветеран войны. - Но главное, 
нам всем надо беречь красоту 
родного края. И жить в мире 
и согласии. 

ровесник  
великой Победы

Статус города Калач об-
рел 10 января 1945 года, ког-
да вышел Указ Президиума 
Верховного Совета РСФСР 
«О преобразовании слободы 
Калач Калачеевского района 
Воронежской области в город 
районного подчинения». А 19 
декабря 2014 года Геральди-
ческий совет при Президенте 
Российской Федерации за-
регистрировал герб и флаг 
муниципального образования 
городского поселения город 

Калач (автор Александр Кози-
нин). К 300-летнему юбилею 
калачеевцы объявили конкурс 
на лучший гимн родного горо-
да. Победителем стал текст, 
написанный Заслуженным 
работником РФ Николаем 
Садовским. Гимн исполнили 
на торжественном откры-
тии празднества. Николаю 
Садовскому принадлежит и 
стихотворение, в котором есть 
такие строки:

Калач в объятиях 
новостроек, дач…

И видно в том 
его размах и сила.

Точнее, наверное, и не ска-
жешь и о дне нынешнем.

Калачеевцы очень бережно 
относятся к своему городу 
и искренне радуются всем 
добрым преобразованиям, 
которые происходят. Осо-
бенно в последние годы, когда 
активно благоустраиваются 
дворовые территории, асфаль-
тируются дороги, меняются 
тротуары в центральной части 
города, а клумбы и скверы год 
от года становятся все краше и 
нарядней. К памятной дате от-
реставрирован памятник ар-
хитектуры XIX века - здание 
администрации городского 
поселения и фасад храмо-
вого комплекса Успенской 
церкви – объект культурного 
наследия.

Центр Калача к своему 
юбилею облачился в новые 
наряды – дома выкрашены 
в яркие цвета, площадь по-

крылась новой плиткой. Да 
и вообще город словно об-
рел второе дыхание. Но что 
удивительно – все эти преоб-
разования ничуть не развеяли 
атмосферу уюта, присущую 
только малым городам Рос-
сии. 

- За последние пять лет 
Калач семь раз становился 
лауреатом региональных кон-
курсов и получил в качестве 
вознаграждения более трех 
миллионов рублей, - расска-
зывает глава города Татьяна 
Мирошникова. – Эти средства 
были направлены на бла-
гоустройство. Мы и впредь 
будем делать все, чтобы Калач 
был комфортным и уютным 
для наших жителей, радуш-
ным и привлекательным для 
гостей. 

К своему празднику кала-
чеевцы выпустили красочную 
книгу «Частица Родины и 
сердца моего». Иллюстри-
рованная редкими фотогра-
фиями, она стала настоящим 
подарком не только для крае-
ведов, но и для всех жителей.

на таланты богаты
Здешняя земля щедра на 

таланты и культурные тради-
ции. Есть и свои художники, и 
поэты, и музыканты, и мастера 
декоративно-прикладного 
творчества, чьи имена извест-
ны на всю страну. Здесь была 
создана одна из первых в стра-
не любительских киностудий 
под руководством Анатолия 
Эриксона. Имя Заслуженно-
го художника РФ Михаила 
Ткачева широко известно в 
стране и за рубежом, так же, 
как и имена карикатуриста 
Ивана Лопатина, Заслужен-
ного работника культуры 
России, известного калачеев-
ского скульптора Александра 
Козинина.

Хранителями истории яв-
ляются городской краеведче-
ский музей, молодой, но уже 
заслуживший славу музей под 
открытым небом. В программе 
юбилейных мероприятий, к 
слову, включили и театра-
лизованную постановку об 
историческом прошлом края. 
Удивили гостей и мастери-
цы, продемонстрировавшие 
старинные ремесла. Сегодня 
даже в деревнях уже не пом-
нят, как в старину мололи 
зерно, били масло, гладили 
одежду. А на выставке можно 
было самому подержать в 
руках приспособления, по-
пробовать их в работе. 
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«Калач в объятьях новостроек…» 
С места события | Удивительно, но факт: к 300-летию Калача родился трехсотый  
с начала года малыш
в Калачеевском районе могут хорошо работать и 
весело отдыхать. а когда ещё и выдается такой 
славный повод, как трехсотлетие родного города, 
то тут нет предела фантазии, смекалке и мастер-
ству.
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300-летие родного города превратилось в настоящий народный праздник.



Валентин ПЕТРОВ

Перед его началом глава го-
сударства посетил ряд сельско-
хозяйственных предприятий и 
встретился с представителями 
крестьянско-фермерских хо-
зяйств региона. Как напомнил 
в своем вступительном слове 
Владимир Путин, подобные со-
вещания являются традицион-
ными и связаны с окончанием 
уборочных работ. Президент 
отметил, что с введением за-
прета на ввоз продовольствия 
из ряда стран у российского 
АПК появились дополнитель-
ные возможности для роста и 
укрепления позиций на нацио-
нальном рынке:

– Нужно сейчас воспользо-
ваться этим моментом для того, 
чтобы твердо встать на своем 
собственном рынке. А потен-
циал, конечно, для этого есть. 
В последние годы  в отрасли 
реализуются крупные инве-
стиционные проекты, ведётся 
переоснащение предприятий. 
И в целом российский агропро-
мышленный комплекс демон-

стрирует положительную ди-
намику. Так, за восемь месяцев 
нынешнего года производство в 
отрасли увеличилось почти на 
два процента.

Что касается предваритель-
ных итогов нынешней убороч-
ной кампании, то по стране от-
мечаются хорошие показатели 
урожая зерна. Ожидается, что 
будет намолочено около 100 
миллионов тонн. Больше, чем 
в прошлом году, будет собрано 
кукурузы на зерно, сахарной 
свеклы, овощей, картофеля и 
сои. Производство мяса скота 
и птицы вырастет на 5,9 про-
цента. 

– Вместе с тем, у нас есть и 
резервы для повышения эффек-
тивности АПК и вывода новых 
производственных мощностей, 
а, соответственно, и выхода на 
новый качественный уровень. 
По оценкам, в 2015 году объ-
ем импорта сельхозпродукции 
снизится на 40 процентов. И 
из этого можно извлечь мак-

симальную пользу: своевре-
менно реализовать программу 
импортозамещения, нарастить 
выпуск сельхозпродукции и 
укрепить продовольственную 
безопасность и независимость 
страны, – подчеркнул Влади-
мир Путин.

Он особо отметил тот факт, 
что в последние годы Россия 
является одним из крупнейших 
экспортеров зерна и раститель-
ного масла, и одновременно не-
обходимо занимать новые ниши, 
проводить более активную ра-
боту по обеспечению доступа 
на внешние рынки российской 
свинины и мяса птицы. 

В связи с этим Президент 
РФ предложил проработать 
возможные механизмы под-
держки наших производителей 
с привлечением Российского 
экспортного центра, создавае-
мого на базе Внешэкономбан-
ка. Параллельно Минсельхоз 
должен проработать вопрос о 
выделении в Госпрограмме по 

развитию сельского хозяйства 
отдельного направления по 
поддержке экспорта.

Также глава государства 
поставил задачу обсудить в 
ходе совещания вопрос покры-
тия внутренних потребностей 
страны в говядине, с которой 
дело обстоит несколько хуже, 
нежели со свининой и мясом 
птицы.  Кроме того, по сло-
вам Владимира Путина,  есть 
сложности с обеспечением 
внутреннего рынка овощами и 
плодово-ягодной продукцией, 
особенно в зимний период. 

Ещё одна важная тема - рас-
ширение доступа в торговые 
сети для отечественных това-
ропроизводителей, создание 
современной, цивилизованной 
инфраструктуры торговли. 

– В последние годы на под-
держку сельского хозяйства 
государство выделяет значи-
тельные бюджетные ресурсы. 
Неоднократно подчеркивал и 
сегодня хочу сказать: необхо-

димо обеспечить оперативное 
доведение до конкретных про-
изводителей этих средств, в 
том числе до крестьянских 
фермерских хозяйств, – сказал 
Владимир Путин. 

В ходе совещания был за-
слушан ряд докладов и обсуж-
дены вопросы, обозначенные 
президентом во вступительном 
слове. 

В частности, губернатор 
Воронежской области Алексей 
Гордеев предложил пересмо-
треть действующую с 2013 года 
Государственную программу 
развития сельского хозяйства, 
которая принималась в других 
экономических условиях. В со-
временных реалиях возникают 
новые вызовы для агропро-
мышленного комплекса Рос-
сийской Федерации. В связи 
с этим со следующего года, ис-
ходя из сегодняшней ситуации, 
необходимо принять новые 
целевые программы, прежде 
всего, связанные с поддержкой 
производства молока и мяса, а 
также наращиванием поголовья 
крупного рогатого скота. 

Второе предложение главы 
региона касалось усиления от-
ветственности недобросовест-
ных производителей. Алексей 
Гордеев отметил, что Прези-
дент РФ уделяет приоритетное 
внимание развитию сельско-
го хозяйства страны. Однако 
практика показывает, что ряд 
его предыдущих поручений 
не выполнен, например, о на-
ведении порядка в применении 
при производстве продуктов 
питания пальмового масла. 
Бесконтрольность в данном 
вопросе приводит к появлению 
на рынке большого количества 
фальсификата. Алексей Гордеев 
обратился к Владимиру Путину 
с просьбой ещё раз дать поруче-
ние разобраться с использова-
нием некачественного сырья и 
выработать меры для строгого 
наказания виновных.

Губернатор при-
звал депутатов 

«оперативно реагировать 
на обращения граждан. 
Слышать и уважать 
общественное мнение, 
интересы и потребности 
конкретных людей». 
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На новый уровень
АПК
Губернатор Алексей 
Гордеев принял 
участие в совещании 
по развитию сельского 
хозяйства, которое 
провёл Президент 
России Владимир Путин. 
На совещании, которое 
прошло в Ростовской 
области, подводились 
предварительные 
итоги уборочной 
кампании в нынешнем 
году, а также были 
рассмотрены проблемы 
развития подотраслей 
сельского хозяйства 
в среднесрочной 
перспективе.

Президент Владимир Путин во время совещания по вопросам развития сельского хозяйства. 

Наталья СТОлПОВСКАя

Эти и другие тревожные циф-
ры в середине лета прозвучали 
из уст министра строительства 
и жилищно-коммунального 
хозяйства Михаила Меня. По 
его словам, в 2014 году каждая 
третья квартира в стране по-
купалась через ипотеку. Сейчас 
строительство вместе с потре-
бительской активностью за-
мирает. Более всего, по словам 
министра, строителей волнует 
2016 год, когда все заделы будут 
исчерпаны.

Квартиры в избытке.  
Где покупатели?

Риэлтор крупного воронеж-
ского агентства недвижимости 
был осторожен в коммента-
риях: 

– Продажи на воронежском 
рынке недвижимости сейчас 
упали, как никогда, – отметил 
собеседник. – «Вторичкой» 
покупатели вообще не интере-
суются. Разговор идёт о квар-
тирах в новостройках и начина-
ется с обсуждения скидок. При 
этом требования к качеству 
нового жилья у воронежцев 
заметно ужесточились. Это 
можно понять: предложений 
на рынке недви-
жимости – море, 
среди агентств 
идёт настоящая 
война за покупа-
телей. Люди это 
чувствуют, «ло-
мают» риэлторов 
на скидки, значи-
тельно снижают 
первоначальную 
цену. При отборе 
вариантов ориен-
тируются, прежде 
всего, на стоимость. В целом по-
купка двухкомнатной квартиры 
в новостройке может сегодня 
обойтись от одного миллиона 
700 тысяч рублей  до трёх мил-
лионов рублей. В конце 2014 
года в преддверии кризиса 
люди в ажиотаже расхваты-
вали всё. Причём по бешеной 
стоимости. Был спрос, было и 
предложение, которые толкали 
цены вверх. Сегодня ситуация 
в корне иная. Предложений на 
рынке жилья также много, но 
стоимость квартир снизилась 
на 10-15 процентов. 

Общение с агентами по не-
движимости подтвердило слова 

нашего собеседника. Вместе с 
тем, многие продолжают верить 
в «традиционное сезонное за-
тишье», связанное с периодом 
отпусков. «Не факт, что осенью 
стоимость жилья останется 
такой же. Чаще всего цены па-
дают до определённой планки, 
на время замирают, а потом 
снова идут вверх», – полагают 
риэлторы.

Менеджер агентства недви-
жимости «Плаза» подтвердила 
падение спроса на жильё в ново-
стройках:

– Застройщики дают очень 
хорошие скидки на квартиры, в 
то время как ситуация с деньга-
ми у покупателей сложная. Что 
касается вторичного жилья, то 
здесь цены держатся на преж-
нем уровне и могут быть даже 
выше, чем у застройщиков. 
Это связано с тем, что долёвку, 
в силу разных нюансов, нельзя 
приобрести по тем же воен-
ным сертификатам, а жильё 
на вторичном рынке – можно. 
Сегодня и застройщики, са-
мостоятельно реализующие 
жильё, готовы отдавать его на 
разных условиях: под военный 
сертификат, программу «Жи-
льё для молодых семей» и т.д. 
Стоимость квадратного метра 

изменилась в нижнюю сторону. 
Ещё в конце прошлого года 
квадратный метр в новостройке 
в центре Воронежа стоил 55-60 
тысяч рублей. Сейчас можно 
найти по цене 40 тысяч рублей. 
Ажиотажного спроса нет, люди 
осторожничают. Что касается 
ипотеки, то если ранее у нас 
около 90 процентов сделок 
были ипотечные, то сегодня 
в связи с нестабильностью 
рубля и процентной ставки по 
кредитам люди крайне редко 
обращаются к ипотеке. Но в 
любом случае тот, кому нужно 
решить квартирный вопрос, 
скрипя зубами, его решает: об-

ращается в банк, выдергивает 
из бизнеса наличку и т.д. Лучше 
всего расходится дорогое жильё 
и бюджетные варианты, типа 
комнат в ЗГТ. А вот что каса-
ется жилья среднего ценового 
сегмента, то с ним как раз не-
просто. Что может обнадёжить 
покупателей, так это сохра-
няющаяся тенденция к пони-
жению цен. Пока застройщики 
охотно идут на уступки, делают 
скидки, подарки (например, 
паркинг-места).

Жильё задёшево –  
это временно

Что думают по этому поводу 
строители? В общих чертах их 
настроение обрисовал директор 
компании «Союз строителей 
города Воронежа» Сергей Мо-
розов:

– На сегодняшний день в 
жилищном строительстве си-
туация не самая плохая. Строи-
тельный комплекс в ожидании 
дальнейшего движения. И тем, 
кто с горячностью утвержда-
ет, что мы опустились на дно 
кризиса, хочется напомнить 
известный афоризм «Когда я 
думал, что уже достиг самого 
дна, снизу постучали».

Заместитель генерального 
директора по экономике одного 
из крупнейших воронежских за-
стройщиков, ОАО «Домострои-
тельный комбинат» (ДСК), 
Андрей Соболев отмечает, что 
краткосрочное снижение цен на 

жилую недвижимость, которое 
мы можем сейчас наблюдать, 
носит сезонный характер:

– Относительный откат 
цен в летний период – явле-
ние обычное, и сходит на нет 
уже в четвёртом квартале. По-
нижение здесь, как правило, 
связано либо со стремлением 
ряда застройщиков реализо-
вать остатки нераспроданных 
квартир, либо в связи с вводом 
новых мощностей и выходом 
застройщика на рынок. Тот 
дисбаланс спроса-предложения 
на первичном рынке жилья, 
который наблюдался в первом 
полугодии 2015-го, вероятнее 
всего, выровняется к концу 
этого года. Превышение пред-
ложения над спросом было 
связано с пессимистичными 
ожиданиями населения, а также 
сокращением объемов ипотеч-
ного кредитования граждан и 
компенсируется под действием 
работающих рыночных меха-
низмов. Текущая ситуация на 
рынке приведет к уменьшению 
общего объема вводимого жи-
лья, в том числе за счет того, 
что банки с осторожностью 
относятся к перспективам даль-
нейшего кредитования целого 
ряда застройщиков. 

Оснований для снижения 
стоимости квадратного метра 
нет также и потому, что цена на 
стройматериалы и основные ре-
сурсы неумолимо продолжает 
расти. И вполне вероятно, что 
в 2016 году на жилую недви-

жимость будет вновь зафикси-
рован рост цен.

Квадратные метры  
и круглые цифры

Руководитель компании 
«Комбинат строительных дета-
лей» Владимир Бубнов отмеча-
ет определённый спад:

– Люди стали приобретать 
не только меньше квартир, но 
и стройматериалов. Это сви-
детельствует о том, что часть 
компаний существенно снизила 
объёмы строительства. Прода-
жи квартир вообще уменьши-
лись в разы. В первую очередь, 
снижение стоимости жилья 
идёт по линии субподрядчиков. 
Ведь зачастую генподрядчик 
именно квартирами рассчи-
тывается с субподрядчиком за 
работу. Значит, для последнего 
важно быстро их реализовать. 
Сейчас эти квартиры «уходят» 
с большим трудом. В итоге суб-
подрядчик вынужден на десять, 
а то и на двадцать процентов 
снижать стоимость жилья, 
чтобы получить заработанное. 
Конечно, на небольшом отрезке 
времени они могут попытаться 
переждать ситуацию. Далеко 
не все из них готовы снижать 
цены. Да и те, которые уже сни-
зили, сделали это аккуратно, 
тихо, не афишируя. 

По словам нашего собесед-
ника, строители попытаются 
как-то противостоять невыи-
грышной для них ситуации. 

Крупные компании по край-
ней мере могут договориться 
не демпинговать по ценам. 
Следующий шаг к экономии 
– уменьшение объёмов произ-
водства. Стройки будут прио-
становлены (за исключением 
тех, которые ведутся в рамках 
долевого строительства).

Что может хоть как-то ста-
билизировать ситуацию? По 
мнению Владимира Бубнова, 
снижение банковских ставок 
по ипотечным кредитам. Ведь 
ещё совсем недавно многие 
банки держали этот показатель 
в районе 17, а то и 20 процентов! 
Сегодня положение дел вы-
нуждает пересматривать размер 
ставок под жилищное кредито-
вание. Происходит их ощути-
мое снижение, однако условия 
для получателей усложняются. 
Ставка в 11 процентов всё равно 
высока. Чтобы выправить ситу-
ацию, ей следует быть в районе 
пяти процентов. 

Генеральный директор ОАО 
«Воронежагропромстройком-
плект» Николай Образцов 
прогнозирует:

– Жильё будет дешеветь. Во-
первых, потому, что Воронеж 
перенасыщен строительными 
объектами с готовыми квар-
тирами. Во-вторых, страховые 
компании не дают страховку 
на квартиры. В связи с этим не 
работает ипотека. Если взять 
декабрь 2014 года, когда от 20 до 
60 процентов покупателей жи-
лья приобретали его по ипотеке, 
то сегодня этого нет. Причина: 
страховщики не дают страхов-
ку. Из-за этого рынок жилья 
упал. Строители продолжают 
работать за счёт собственных 
оборотных средств, и каждой 
компании предстоит самостоя-
тельно искать выход из ситуа-
ции. Многое будет зависеть от 
того, какой ценовой политики 
придерживается та или иная 
строительная компания. 

В настоящее время застрой-
щики располагают широким 
спектром недвижимости на 
первичном рынке под любой 
«каприз» покупателя: место-
расположение квартиры, от-
делка, инфраструктура и т.д. 
Что немаловажно: стоимость 
приобретаемой недвижимости 
варьируется в связи с предо-
ставляемыми скидками по спе-
циальным программам банков 
совместно с застройщиками. 
Есть ли смысл воспользоваться 
сложившейся ситуацией или 
отложить покупку жилья до 
лучших времён, каждый реша-
ет сам, в чём-то рискуя, где-то 
предугадывая.

Главное – чтобы тут не было 
ошибок.

Рынок жилья: купить или повременить?
Аналитика на каждый день | Вопрос, что будет с ценами на жильё, остаётся одним из актуальных 
Сегодня в Воронеже стоимость квадратного метра 
заметно снизилась. Строители и продавцы недвижи-
мости по-разному комментируют ситуацию, но схо-
дятся в одном: она – временная.
Объёмы выданных в этом году ипотечных кредитов 
катастрофически сокращаются. Если в 2014 году 
россияне взяли «на ипотеку» один триллион 760 мил-
лиардов рублей под средний процент 12,5, то на 25 
июля 2015 года – всего 120 миллиардов рублей.

Ф
от

о 
М

их
аи

ла
 В

яз
О

ВО
гО

.

Строительство жилья в Воронеже не прекращается ни на день.
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Глава региона отметил, что минувшая пятилетка может 
служить хорошим примером взаимодействия в Воронеж-
ской области исполнительной и законодательной ветвей 
власти. За этот отрезок времени был отлажен и доказал 
высокую эффективность механизм совместной законо-
проектной работы.

– Последние годы руководители подразделений област-
ного правительства представляют законопроекты не только 
на сессиях, но и на комитетах областной думы, – отметил 
Алексей Гордеев. – Со своей стороны, представители ко-
митетов регулярно участвуют в заседаниях правительства 
области. Я убеждён, что эту практику необходимо укре-
плять и развивать.

Губернатор призвал депутатов «оперативно реагировать 
на обращения граждан. Слышать и уважать общественное 
мнение, интересы и потребности конкретных людей». По 
мнению Алексея Гордеева, серьёзный акцент в работе Воро-
нежской областной думы VI созыва необходимо сделать на 
выстраивании эффективной системы взаимодействия с об-
ластной Общественной палатой и Торгово-промышленной 
палатой Воронежской области.

– Сегодня исключительно важно, чтобы все они были 
встроены в законодательный процесс уже на стадии 
«нулевых» чтений законопроектов. Я рассчитываю, что 
депутаты подключатся и к деятельности Общественных 
советов, которые созданы при исполнительных органах 
государственной власти области и играют важнейшую 
роль гражданского контроля, 
– сказал глава региона.

Алексей Гордеев подчер-
кнул, что приоритетным 
направлением для органов 
государственной власти об-
ласти остаётся социальная 
политика.

– В любых ситуациях мы 
будем делать выбор в пользу 
поддержки незащищённых 
слоев населения, а также 
сохранения и раскрытия 
«человеческого» потенциала 
нашего региона. Люди – это главный капитал воронежско-
го социума. У всех нас общая цель – обеспечить достойное 
качество жизни каждого человека на воронежской земле. 
Чтобы уверенно двигаться к этой цели, мы должны рабо-
тать в атмосфере равноправного диалога и сотрудничества. 
Наши избиратели ждут от нас реальных дел и будут нас 
оценивать, исходя из первых шагов работы и того, что 
реально мы будем осуществлять как в экономике, так и в 
социальной политике. Я призываю, чтобы на второй план 
ушли личные и политические амбиции и ваши разногласия 
по тем или иным идеологическим подходам, – отметил 
губернатор.

Отдельно Алексей Гордеев поблагодарил за многолет-
нюю работу председателя Воронежской областной думы  
V созыва Владимира Ключникова, который, как подчер-
кнул губернатор, «внёс огромный вклад в развитие нашей 
области, являлся островом стабильности в сложные для 
неё времена». В награду за важный труд в качестве спикера 
областного парламента глава региона вручил Владимиру 
Ключникову почётный знак «За добросовестную службу 
Воронежской области».

В ответном слове Владимир Ключников выразил уве-
ренность, что депутаты будут «делать всё, чтобы успешно 
была продолжена пятилетка качества, которую начал 
губернатор Алексей Гордеев».

– Мы будем и дальше плодотворно работать над про-
блемами, обозначенными главой области, над новыми, 
востребованными законопроектами, – сказал Владимир 
Ключников.

Достойно представить регион
Далее депутаты выбрали заместителя председателя Во-

ронежской областной думы. Им единогласно был избран 
представитель фракции КПРФ Сергей Рудаков. Затем 
были утверждены комитеты Воронежской областной думы 
VI созыва, избраны их председатели и заместители.

В этот же день состоялось второе заседание областного 
парламента, на котором был рассмотрен вопрос о на-
делении полномочиями представителя от Воронежской 
областной думы в Совете Федерации РФ. Единогласно 
сенатором от Воронежской областной думы был избран 
Сергей Лукин. В ответном слове вновь избранный сенатор 
отметил, что представители власти всех уровней «обязаны 
помочь России достойно выйти из тех проблем в экономи-
ке, с которыми она столкнулась».

– Важнейшая задача, которая стоит сегодня перед 
Советом Федерации, – добиться исполнения всех соци-
альных обязательств, которые взяло на себя государство. 
На уровне нашей области необходимо наращивать эконо-
мический потенциал: развивать промышленный кластер, 
в первую очередь, в направлении импортозамещения  в 
сельском хозяйстве. И я как представитель региона в Со-
вете Федерации буду делать все, чтобы помочь области 
в решении возникающих на этом пути проблем, - сказал 
Сергей Лукин.

Выстраивать  
диалог  
с обществом

МегАпОлиС

Анатолий КРУглОВ

Об этом шла речь на семинаре-совещании по современ-
ным материалам и технологиям для нанесения дорожной 
разметки, который провёл первый вице-мэр по городскому 
хозяйству Воронежа Сергей Крючков. Разговор состоялся 
в управе Советского района, который выбран площадкой 
для полевых испытаний разметки, нанесённой двухом-
понентным холодным пластиком. Основными докладчи-
ками выступили представители компании из Смоленска, 
специализирующейся как на производстве материалов и 
оборудования, так и на обучении специалистов по работе 
с ними. 

Накануне на улице Домостроителей в областном центре 
была нанесена разметка холодным пластиком – осевая и 
пешеходный переход у остановки общественного транспор-
та «Аптека». Участники совещания осмотрели объекты и в 
целом остались довольны увиденным. Однако специалисты 
ещё посмотрят, как эта разметка выдержит зиму, и на-
сколько сохранятся её свойства. Было подчёркнуто, что в 
любом случае отбор подрядчиков будет производиться на 
конкурентной основе, сообщает пресс-служба горадмини-
страции Воронежа. 

По новой технологии
В Воронеже для нанесения разметки на дороге 
традиционно используются краска и термопластик, 
каждый материал имеет свои плюсы и минусы. 
Объединить плюсы и избавиться от большинства 
минусов можно, перейдя на применение 
двухкомпонентного холодного пластика. 

веСти
ДНД следит  
за порядком

В селе Пески Петропавлов-
ского района официально за-
регистрирована добровольная 
народная дружина.

Свидетельство о регистра-
ции вручили главе Песков-
ской сельской администрации 
Андрею Шевцову и команди-
ру добровольной народной 
дружины, директору местного 
Дома культуры Николаю 
Бедному. В составе дружи-
ны – одиннадцать человек. 
Среди них – учителя, безра-
ботные, военные пенсионеры. 
На дежурство они выходят 
в казачьей форме. Главная 
задача ДНД – следить за по-
рядком во время проведения 
массовых мероприятий.

Возле речки  
станет чище 

Экологическая акция «Чи-
стый берег» проводится в Бори-
соглебском городском округе. 

Её цель – уборка прибреж-
ных зон от бытового мусора. В 
акции могут принять участие 
предприятия и организации 
всех форм собственности, 
образовательные учрежде-
ния, учреждения культуры, 
спорта. 

Заронить  
зерно заповеди

Клирик храма Рождества 
Христова Воронежа иерей 
Иоанн Масько посетил Центр 
временного содержания не-
совершеннолетних правона-
рушителей. 

Отец Иоанн провел профи-
лактическую беседу с воспи-
танниками на тему заповеди 
«Не укради», а также расска-
зал об иконе Божией Матери 
«Нечаянная Радость». Встре-
ча проходила в молитвенной 
комнате Центра.

Тамара Гашимова,  
анатолий КруГлов,  

василий Черноусов. 
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Оснований для снижения 
стоимости квадратного метра 

нет также и потому, что цена на 
стройматериалы и основные ресур-
сы неумолимо продолжает расти. И 
вполне вероятно, что в 2016 году на 
жилую недвижимость будет вновь 
зафиксирован рост цен.
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cтрАхОвАНие

К сожалению, риски получить травму или профза-
болевание на рабочем месте всегда были, есть и 
будут. И причин тому много: это и большой стаж 
работы во вредных условиях труда, и  несовер-
шенство технологических процессов, а чаще всего 
– просто человеческий фактор и халатное отноше-
ние к безопасности труда как самого работника, 
так и его работодателя. За последние девять лет 
939 жителей Воронежской области стали жертва-
ми тяжёлых несчастных случаев на производстве. 

Галина РОХМИН

Воронежское региональное отделение Фонда соци-
ального страхования, в зону ответственности которого 
попадают такие люди, за эти годы направило на лечение 
работников с тяжёлыми травмами сразу после несчастного 
случая – более 53 миллионов рублей.

В помощи пострадавшим, помимо медицинских, за-
действовано ещё несколько организаций.

– По закону об обязательном социальном страховании 
от несчастных случаев на производстве и профессио-
нальных заболеваний все лица, работающие по трудовым 
договорам и получившие производственную травму или 
профессиональное заболевание, с 2000 года получают 
возмещение от Фонда социального страхования, – рас-
сказывает управляющий Государственным учреждением 
– Воронежским региональным отделением Фонда Юрий 
Остапенко. - Если несчастный случай произошёл и в соот-
ветствии с классификацией относится к тяжёлому, то мы 
полностью оплачиваем лечение в стационарном режиме, 
амбулаторно-поликлиническом, а также долечивание 
пострадавших в санаторно-курортных учреждениях Во-
ронежской области или в одном из двенадцати центров 
реабилитации ФСС России.

В настоящее время получателями ежемесячного стра-
хового обеспечения в регионе являются 7740 человек, из 
них 2,5 тысячи нуждаются в медицинской, социальной и 
профессиональной реабилитации по заключению учреж-
дения медико-социальной экспертизы.

– Жертвами тяжёлых несчастных случаев на произ-
водстве ежегодно становится от 60 до 80 жителей региона, 
- продолжает тему главный врач воронежской городской 
больницы №5 Станислав Попов. – Надо сказать, что го-
сударственная программа ранней реабилитации, которую 
региональное отделение Фонда социального страхования 
РФ реализует в тесном взаимодействии с медучреждениями 
области, позволяет 40-45 процентам категории людей с таки-
ми травмами восстановить здоровье и вернуться к труду.

Как говорит главный врач, по программе развития 
здравоохранения области его больнице было выделено 
семь миллионов рублей на открытие отделения реабили-
тации. С января 2014 года для восстановления здоровья 
пациентов с поражением опорно-двигательного аппарата 
и периферической нервной системы к активной работе 
приступило отделение на 60 коек. 

В ходе пресс-тура журналисты пообщались с паци-
ентами и убедились, что здесь действительно созданы 
комфортные условия для пребывания, имеется современ-
ное оборудование, в наличии бесплатное лекарственное 
обеспечение. Помимо классических методик лечения 
используются музыкотерапия, методы психологического 
восстановления пациентов. «Наша задача вылечить и тело, 
и душу, чтобы человек вернулся полноценным членом в 
общество», – подчёркивает Станислав Попов.

– А наша задача, – замечает Юрий Остапенко, – оплатить 
его лечение и помочь ему восстановить трудоспособность. 
По возможностям и необходимости помогаем человеку 
освоить новую профессию. В дальнейшем по федеральной 
программе совместно с работодателями, департаментом 
труда и занятости планируем участвовать в организации 
рабочих мест для инвалидов. Совместными усилиями мы 
стремимся к тому, чтобы и после тяжёлой травмы человек 
по возможности мог вести активную профессиональную и 
социальную жизнь, а не остался «за бортом».

Сегодня медики и страховщики едины во мнении: 
для минимизации количества несчастных случаев 
на предприятиях и в организациях и их последствий 
требуется активизировать работу по предупреждению 
случаев производственного травматизма и комплексной 
реабилитации пострадавших, то есть провести перестановку 
приоритетов с осуществления страхового обеспечения на 
профилактику и реабилитацию.

Вылечить  
тело и душу
В Воронежской области ежегодно 
происходит более 700 несчастных  
случаев на производстве 

В реабилитационном отделении воронежской  
городской больницы №5.
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Виталий ЧеРНИкОВ

- У нас появилась возмож-
ность и небольшой бюджет 
для того, чтобы сделать какое-
нибудь интересное дело в этом 
сезоне, - рассказал на посвя-
щённой этому событию пресс-
конференции художественный 
руководитель театра Михаил 
Бычков. – Мы собираемся 
показать на сцене Камерного 
в течение сезона спектакли 
российских и иностранных те-
атров, которые художественно 
интересны и в той или иной 
степени созвучны нашему ху-
дожественному мировоззре-
нию. Речь идёт о расширении 
художественного и зрительско-
го опыта воронежской публи-
ки, об усилении существования 
нашего театра как некоей точки 
на театральной карте мира. 

Первым спектаклем в про-
грамме станет «Самоубийца» 
московской Студии театраль-
ного искусства. Пьесу Николая 
Эрдмана воронежцы увидят 12-
13 ноября в постановке создате-
ля и художественного руково-
дителя этого негосударственно-
го театра Сергея Женовача, чьи 
спектакли ранее показывались 
у нас в рамках Платоновского 
фестиваля искусств. 

- Это одно из самых громких 
и успешных событий про-
шедшего театрального сезона, 
- рассказал журналистам Ми-
хаил Бычков. – Спектакль уже 
многократно отрецензирован и 
высоко оценён. 

23-24 ноября на большой 
сцене Камерного будет пока-
зана «Книга Иова» литовского 
театра МЕНО ФОРТАС, ре-
жиссёрская работа Эймунтаса 
Някрошюса. Ранее один из 
ведущих мировых режиссёров 

ставил «Песнь песней» – и вот 
теперь можно будет увидеть 
новое его обращение к одному 
из текстов Святого Писания. 
А 12 и 13 декабря состоится 
показ «На дне» в постановке 
другого известного литов-
ца – Оскараса Коршуноваса. 
Стоит напомнить, что театр 
Коршуноваса также участвовал 
в Платоновфесте. 

- Все мы знаем эту пьесу 
Максима Горького, - отметил 
Михаил Бычков. – Но Кор-
шуновас поставил только её 
четвёртый акт. И это самостоя-
тельное, очень своеобразное 
высказывание… Вот что сам 
режиссёр говорит о спектакле: 
«Четвёртое действие – это 
уже не дно, это яма дна. Меня 
поразило то, что Горький ещё 
до Беккета описал ситуацию, 
когда Бог ушёл. Если у Бекке-
та есть ожидание Годо и есть 
смысл жить в этом ожидании, 
то у Горького все персонажи 
живут после того, как Бог 
ушёл. Старик Лука ушёл, боль-
ше никакой надежды – это 
главная метафора спектакля». 
Сильнейший спектакль! Я 
года два назад его видел в со-
всем небольшом помещении, 
которое этот театр занимает в 
центре Вильнюса. Наш зал не-
сколько больше, тем не менее 
мы надеемся, что мощнейшее 
энергетическое воздействие 
актёрской игры не растворится 
в нашем пространстве. 

Спектакли и Някрошюса, 
и Коршуноваса будут идти на 
литовском языке с русскими 
субтитрами. 

Художественный руководи-
тель Камерного театра надеет-
ся, что проект будет продолжен 
и в 2016 году. Если средства 
позволят, конечно. 

Линия  
художественного 
опыта
Воронежский Камерный театр представил 
новый фестивальный проект – международный 
театральный абонемент «ПУНКТИР» 

«Калач в объятьях новостроек…» 
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Отдельный городок ор-
ганизовали национальные 
диаспоры: украинцы, армяне, 
чуваши, цыгане. Они угощали 
гостей традиционными блюда-
ми, пели песни, знакомили со 
своей культурой. 

Театрализованное пред-
ставление продолжилось 
на центральной площади 
города.  Местные артисты 
оживили страницы истории 
диалогами, народными пес-
нопениями. В честь празд-

ника юные калачеевцы вы-
пустили в небо 300 голубей 
и воздушных шаров. Зрелище 
было очень красочным и за-
поминающимся.  

А незадолго до этого в боль-
шом зале районного Дома 
культуры прошло чествование 
калачеевцев, внёсших боль-
шой вклад в развитие города 
и района. 

В адрес города-именинника 
звучало много теплых слов и 
самых разных поздравлений. 
Губернатор Воронежской об-
ласти Алексей Гордеев поздра-

вил Калач чуть раньше и пре-
поднес подарок - сертификат 
на шесть новых автобусов для 
пригородных маршрутов. А 
горожан в день юбилея поздра-
вил телеграммой со словами 
поддержки и уверенностью в 
будущие созидательные дела. 

Епископ Россошанский и 
Острогожский Андрей пере-
дал в дар старейшему в райо-
не Успенскому храму образ 
Божьей Матери. А руково-
дителю управления делами 
Воронежской области и ку-
ратору Калачеевского района 

Виталию Шаболатову и главе 
администрации Калачеев-
ского района Николаю Кото-
левскому вручил юбилейные 
медали в честь тысячелетия 
преставления святого равно-
апостольного великого князя 
Владимира. 

Приятным и символичным 
подарком к 300-летнему юби-
лею города стало известие 
о том, что в Калаче родился 
трехсотый – с начала года - 
малыш. Его назвали Матвей. 
Малышу – здоровья, городу 
– процветания!

На все руки мастера 
Многонациональный творческий смотр-

конкурс «Возьмёмся за руки, друзья» прошёл в 
Россоши. 

Его формат в этом году немного изменился. 
Прежде на нём проходила демонстрация на-
циональных блюд, но на сей раз организаторы 
предложили показать публике работы масте-
ров декоративно-прикладного творчества: 
ковры ручной работы, эко-игрушки из сена и 
кукурузы, обереговые куклы, картины из бе-
ресты. В 2015 году фестиваль собрал более 50 
участников. Как сообщает сайт администрации 
Россошанского района, продолжилось сотруд-
ничество с представителями национальных диа-
спор: на приглашение откликнулись чеченцы, 
азербайджанцы, армяне. Звучали и песни на 
украинском языке.  

Лучшими по итогам творческого конкурса  
были признаны хореографическая студия 
«Каскад», исполнители Оксана Курчанова, 
Софья и Исмаил Агабалаевы, Эльмира Мансу-
рова, а также мастера Анна Резникова, Таисия 

Величко и Аксана Волгуцкова. Они получили 
«путёвку» на региональный этап фестиваля 
«Воронеж многонациональный», что пройдёт 
в Павловске. 

Победитель поедет в Москву
Подведены итоги регионального этапа VI 

Всероссийского профессионального конкурса 
«Воспитатель года России – 2015 года». 

Состязания для 29 воспитателей, музы-
кальных работников, логопедов, психологов, 
инструкторов по физической культуре из 27 
районов области и городских округов прово-
дились в два тура: заочный и очный. Решением 
жюри лучшим в профессии стала стала воспита-
тель детского сада №1 Острогожска Валентина 
Пономарёва. Второе место заняла инструктор 
по физической культуре детсада № 10 из города 
Павловска Светлана Васильченко. В тройку ли-
деров также вошла воспитатель воронежского 
детсада №93 Оксана Свиридова. Среди лауреа-
тов  конкурса – воспитатели Татьяна Власова и 
Елена Потапова, представляющие Терновский 
детсад №1 и дошкольное учреждение комбини-
рованного вида №178 Воронежа. Победитель 

представит наш регион на всероссийском этапе 
конкурса.

Строят храм в селе
В селе Красноселовка Петропавловского 

района продолжается строительство храма в честь 
святых Веры, Надежды и Любови. 

Место для него освятили еще в июне. К это-
му времени строители заложили фундамент и 
приступили к кладке стен. Высота здания по 
проекту составит 22 метра. 

Под контролем нарядов ДПС
За несоблюдение правил перевозки детей с 

начала нынешнего года привлечены к админи-
стративной ответственности уже более 4500 во-
ронежских водителей. 

По данным УГИБДД, за это время на до-
рогах Воронежской области погибли шесть 
детей-пассажиров, 132 ребенка – получили раз-
личные телесные повреждения. Большинство 
из этих детей перевозились без удерживающих 
устройств или в устройствах, не соответствую-
щих весу и росту несовершеннолетнего. Чтобы 

пресечь подобные правонарушения, в Воронеже 
будут проведены «сплошные проверки». На-
ряды ДПС проконтролируют, как воронежцы 
осуществляют перевозку несовершеннолетних 
на личном автотранспорте. Проверки будут 
проводиться в районе образовательных орга-
низаций, так и в местах массового пребывания 
жителей города – у торговых центров и досу-
говых заведений. 

Учил любить жизнь 
Встреча с воронежским краеведом Владими-

ром Елецких в гимназии №5, подготовленная 
сотрудниками библиотеки №42, была посвящена 
нашему прославленному земляку, журналисту 
Василию Пескову. 

Общение в формате «урока краеведения» 
получило название «Человек, научивший нас 
любить жизнь». Гость вспоминал о своих разго-
ворах с Василием Михайловичем, о том, каким 
человеком тот был. А в завершение встречи 
познакомил ребят с недавними изданиями про-
изведений Василия Пескова. 

Тамара Гашимова,  анатолий КруГлов, 
василий Черноусов.

веСти

Детские коллективы дарили зрителям хорошее настроение.      Возложение цветов к мемориалу памяти.

Виктор СИЛИН

Он  родился в Гражданскую войну 
в Тифлисе, на самой окраине 

большого города, там, где уже начи-
налось предгорье.

- Всё, как сейчас помню, - гово-
рит Александр Гаврилович. – Наша 
улица называлась Коджорская. И 
впоследствии она стала знаменита 
у литературоведов тем, что по ней 
прохаживался и был гостем в одном 
из домов сам Сергей Есенин.

Ольга Александровна приносит 
отцову акварель, на которой запечат-
лена улица его детства, бабушкин, 
Елены Григорьевны Потаповой, дом 
– просторный и длинный по фасаду, 
а напротив – грузинская церковь, в 
которой крестили младенца Алек-
сандра.

- У меня бабушка Лена – вторая 
после Бога, - без всякого пафоса, но 
как-то особенно выразительно гово-
рит Александр Гаврилович. 

- А как же мама? – удивляюсь я.
- И мама, конечно, тоже, - соглаша-

ется он. – Но от бабули мне досталось 
очень многое. Она была для своего 
времени образованный человек и, как 
я теперь понимаю, интеллигентный. 
Таким она хотела видеть и своего 
внука. А ещё она с малолетства водила 
меня в церковь.

В ту самую, что стояла недалеко 
от их дома. Проповедовал там отец 
Николадзе.

- Он был духовником моей бабуш-
ки. Владел французским, хорошо пел. 
И по просьбе  бабули взялся готовить 
меня к поступлению в школу.

Александр Гаврилович на какую-то 
минуту задумывается и неожиданно 
говорит:

- Вообще это удивительно, что 
я дожил до такого возраста. А ведь 
мог и в четыре года умереть. И мог 
не выжить от пули снайпера в войну. 
Но вот странная эта штука – жизнь: 
выжил и дожил.

Тогда у четырехлетнего Саши при-
ключилась тяжелая болезнь. Вылечил 
его врач-грузин. 

- Когда дело уже пошло на поправ-
ку, - вспоминает Александр Гаврило-

вич, - он взял меня одной рукой под 
голову, а другой – под ноги. Поднял 
вверх, а потом неожиданно, как ку-
рёнка, держа за ноги, опустил вниз 
головой. Бабушка в обморок упала. 
«Ничего, - сказал доктор, - поправится 
и жить будет долго-долго», - успокоил 
он моих родственников. Выходит, не 
ошибся с предсказанием. 

Вскоре они всей семьей переехали в 
Баку. Отец, Гавриил Васильевич, 

– русский бакинец. Здесь он поступил 
на службу по финансовой части. А 
мама занималась по хозяйству – у 
них росли четверо детей: Надежда, 
Александр, Владимир и Татьяна – и 
успевала конструировать и шить 
театральные костюмы.

- Мама была искусной портнихой, 
- говорит Александр Гаврилович. – Ей 
заказывали шить костюмы для спек-
таклей. И не только. Многие грузин-
ские актрисы обшивались только у 
мамы. А как она прекрасно рисовала! 
Этот дар я унаследовал от неё.

В комнате, где мы ведем беседу, на 
стене висят три линогравюры на ба-
летные темы. Александр Гаврилович 
замечает мой пристальный взгляд и 
поясняет:

- Балет – моя особая любовь. В 
Баку, а потом в Воронеже, куда мы с 
семьей переехали, я старался не про-
пускать ни одной премьеры. А ещё 
люблю цирк. Когда мы проектировали 
нынешнее стационарное здание цир-
ка, то я познакомился с его тогдашним 
директором Николаем Бурунским. 
Как он болел, переживал за то, чтобы в 
Воронеже, наконец-то, появилась до-
стойная его цирковой истории арена. 
И хотя, как мы говорим, этот проект 
был повторного исполнения – точь-
в-точь он повторял здание цирка в 
Новосибирске – пришлось отстаивать 
многие вещи. Например, несмотря на 
сопротивление строителей, удалось 
сохранить вантовое перекрытие. На 
тот момент в Воронеже оно исполь-
зовалось впервые. 

– Мы – зодчие, - размышляет вслух 
Александр Гаврилович. – Значит, со-
зидатели, строители. И тут  много за-
висит от того, с душой ты к делу при-

ник или нет. Где-то я вычитал строчку, 
которая так и запала: «Строительству 
души не надобны леса…». 

От себя замечу: Бузов как личность 
мне представляется целым городом 
(а он его и строил!), стоявшим и вы-
стоявшим на семи ветрах.

Архитекторы – люди зависимые. 
Почти как актеры. Ходят, естествен-
но, под начальством 
свыше, что в сто-
лице. Но больше 
всего нервов портят 
строители! Им бы 
всё попроще и по-
дешевле… Вот и дом 
на Плехановской, 
растянувшийся на 
полквартала с ма-
газином «Детский 
мир», явился но-
вым словом в со-
временном градо-
строительстве для 
Воронежа.

- Хотя далеко не 
все задуманное мне 
удалось воплотить в жизнь, - с горе-
чью говорит Александр Гаврилович. 
– Тогда все проекты следовало согла-
совывать в Госстрое СССР. А пройти 
без потерь это заведение было ой как 
непросто. Вот и мне пришлось многое 
переделывать, от чего-то отказать-
ся. Правда, как и задумывалось, на 
верхних этажах мы всё-таки сделали 
двухуровневые квартиры.

Здесь же разместили и Дом архи-
тектора. Много лет подряд Александр 

Бузов избирался пред-
седателем Воронежского 
отделения Союза архи-
текторов СССР и, как 
он сам говорит, «надоело 
слоняться по квартирам, 
упрашивать то одного, то 
другого «дядю» дать на 
время площадь провести 
собрание или торжествен-
ный вечер».

Так, благодаря Бузову 
в Воронеже появился Дом 
архитектора.

Вообще-то в детстве 
он мечтал стать мо-

ряком. И детской мечте 
не изменил. Когда в 1939 
году объявили сталин-
ский призыв доброволь-
цев в Военно-морской 
флот, Бузов пошёл в во-
енкомат. И его взяли. Он 
поехал в город на Неве, 
прошёл обучение и попал 
на миноносец «Калинин». 
А тут вскорости - война с 
белофиннами.  Его первая 
война, в ту пору Бузову и 
девятнадцати ещё не ис-

полнилось.
А потом была вторая – Великая 

Отечественная. Защищал Ленинград 
в составе шестой бригады морской 
пехоты. В сорок втором ему поручили 
доставить секретный пакет коман-
дованию первой линии обороны 
Ленинграда.

- Я почти добрался до цели, - вспо-
минает Александр Гаврилович. – Уже 
намеревался «юркнуть» в окоп, как 
меня настигла снайперская пуля. Па-
кет передал, а на обратном пути весь 
кровью изошел. Потом – госпиталь, 
эвакуация в Киров и списание «подчи-
стую». Левой рукой два года не владел, 
но со временем все пришло в норму.

Бузов вернулся в Баку и поступил 
в Азербайджанский государственный 
индустриальный институт имени 

М.Азизбекова, одного из 26 бакин-
ских комиссаров, на архитектурный 
факультет. Рисунок он сдал на «от-
лично».

На его творческом счету 55 про-
ектных работ, большинство из кото-
рых воплощены в конкретные дома и 
целые улицы. И среди них – проекты 
застройки микрорайона «Ипподром-
ный», Северного жилого массива, 
проект Дворца пионеров… Но если 
спросить самого архитектора, какую 
свою работу он считает самой глав-
ной, то он, не колеблясь ни секунды, 
ответит: «Памятник Славы на За-
донском шоссе  - совместная работа со 
скульптором Федором Сушковым». 
Открыли памятник 25 января 1967 
года в день освобождения Воронежа 
от фашистов. Тогда центральная га-
зета «Советская Россия» писала по 
этому поводу: «Каменный солдат, сра-
женный пулей, с тоской смотрит в си-
нее небо. Руки сжимают автомат, ещё 
не остывший от боя. Грудь задержала 
последний вздох. Солдат умирает за 
то, чтобы город жил. А рядом нежно 
склонилась над маленьким человеком 
сама Жизнь – юная мать с сыном. 
Никакая пуля не может остановить 
Жизнь. Вечный огонь. Белые березы, 
как воины в почетном карауле».

И вспоминает Бузов ещё об одном 
памятнике, воплотить в жизнь кото-
рый не удалось. О памятнике, посвя-
щенном кубинской революции.

– Тогда проходил международный 
конкурс, - говорит Александр Гаври-
лович. – И наша группа советских 
авторов – Вадим Шульгин, Мартин 
Товмосян и я – представила, на мой 
взгляд, довольно возвышенный и 
лаконичный образ-памятник. Но 
международное жюри сочло лучшей 
работу поляков. Их памятник и был 
установлен на Кубе.

Спрашиваю Александра Гаврило-
вича, что больше всего беспокоит 

его в современной архитектуре Во-
ронежа? Он просит меня отдернуть 
штору на окне, выходящем на улицу 
Фридриха Энгельса. И тут же стано-
вится все понятно: глыба огромного 
размера, застилая свет, словно нава-
ливается на вас. Это возводят очеред-
ной новодел на проспекте Революции 
в исторической части города, как 
раз сзади ЦУМа. «Ни один из моих 
учеников – а их, начиная с 1965 года 
и по 2010-й, было ого-го сколько – не 
мог сотворить такого монстра. Да и 
Госстрой СССР никогда бы подобное 
возводить не позволил. Это уж точно… 
Да что уж там о грустном, – махнул 
рукой Александр Гаврилович, – всё-
таки у меня юбилей. А вы, кажется, 
хотели посмотреть мои акварели? Я 
ведь ещё и пейзажист…».

Как город на семи ветрах
Имя в архитектуре
Было это совсем недавно, ровно за три дня до 95-летия 
признанного зодчего. В тот момент, когда мы с профессором, 
Заслуженным архитектором России Александром Бузовым (а 
сегодня как раз у него юбилей!), беседовали о его жизненном 
пути, вошла его дочь Ольга – тоже, кстати, архитектор. В руках 
она держала нестандартного размера конверт:
– Вот, папа, тебе прислал поздравление Президент, – и Ольга 
Александровна протянула отцу поздравительное письмо.
– Значит, ещё меня помнят, значит, не забыли, – только и 
сказал известный архитектор.

Александр Бузов.

На его творческом счету 55 проектных 
работ, большинство из которых вопло-

щены в конкретные дома и целые улицы. И 
среди них – проекты застройки микрорайона 
«Ипподромный», Северного жилого массива, 
проект Дворца пионеров… Но если спросить 
самого архитектора, какую свою работу он 
считает самой главной, то он, не колеблясь 
ни секунды, ответит: «Памятник Славы на 
Задонском шоссе – совместная работа со 
скульптором Федором Сушковым». 
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8 (473) 300-36-75   www.soeks36.ru   г.Воронеж, ул.арсенальная, 3, оф.112а

Карманный прибор спасёт жизнь
Урожай собран. Прилавки как никогда переполнены витаминами. Как 
без труда из всего изобилия выбрать не только красивые, но и полез-
ные плоды? Зачастую, овощи и фрукты, «перекормленные» нитратами, 
приводят к острым отравлениям и серьезным заболеваниям. Особенно 
опасны они для детей и будущих мам. Внешне ядовитые ягоды отлича-
ются особой привлекательностью. Как же не купить такие? Оказывается, 
уже 8 лет в России производится карманный измеритель нитратов и ра-
диации в продуктах питания, который нашел признание в таких странах, 
как Германия, Япония, Канада, США. В считанные секунды у прилавка 
прибор подскажет, что можно покупать, а что 
лучше обойти стороной. Чрезвычайно 
простой в обращении, надежный 
и компактный экотестер теперь 
доступен и в Воронеже. 
Официальный дилер компании 
Soeks уже на следующий день 
бесплатно доставит чудо-прибор
 прямо вам домой.
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Лицензия № 0694 от 11.04.2013 
выдана Федеральной службой 
по надзору в сфере образования 
и науки.

ИнстИтут экономИкИ И права
экономика
социально-культурная  
деятельность
автотранспортвысшее образование

автомобИльный, правовой технИкум

адрес:
г. Воронеж,  
ул. К.маркса, 43  
(Каменный мост), 
тел.: (473) 

222-65-52,
253-20-43,  
253-20-45. 

www.vrnvuz.ru

среднее специальное образование
на базе 9-11 классов

специалист  
банковского дела
юрист
автотехник Ре
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ам
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продолжаеТ приём

продолжаеТ приём

Открытое акционерное общество  
«Домостроительный комбинат» (ОАО «ДСК»)

проводит 

заселенИе жИлого дома, 
расположенного по адресу:

 улица Революции 1905 года, д. 80г 
(ул. 9 Января, 54, стр. поз. 3). 

Дата заселения – 09.10.2015 г.
Начало заселения в 9.00. 

При себе иметь паспорт и правоустанавливающие документы.
Справки по тел.: (473) 263-78-19, 263-99-77, с 8.30 до 17.30.
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С 1 января 2014 года  вывоз бытовых отходов, образуемых 
домовладельцами частного сектора, осуществляется  ОАО 
«Экотехнологии».

В связи с внесением изменений в Федеральный закон «Об 
отходах производства и потребления», а также утверждением 
Приказом Департамента Природных ресурсов и экологии Во-
ронежской области №162 от 12 мая 2015 года норм накопления 
отходов,  ОАО «Экотехнологии» публикует настоящую оферту 
на оказание услуг по сбору, транспортированию и размещению 
твердых коммунальных отходов в новой редакции в целях при-
ведения ее в соответствие с действующим законодательством. 
Настоящая оферта не отменяет оферту, опубликованную в газете 
«Коммуна» №178 (26200) от 30.11.2013 г.

 По  всем вопросам просим обращаться  по  адресу:   г.Воро-
неж, ул.Дорожная, д.38, или по телефонам (473) 260-55-26, 
260-55-27.

оФерта
на оказание услуг по сбору, транспортированию  
и размещению твердых коммунальных отходов 
гражданам, проживающим  в частном секторе 

городского округа город  Воронеж  
(в новой редакции)

г. Воронеж, 1 ноября 2015 г.

Настоящий документ представляет собой предложение ОАО 
«Экотехнологии», в лице генерального директора Батищева М.Ю., 
действующего на основании устава, именуемое в дальнейшем 
«Исполнитель», заключить договор на оказание услуг по сбору, 
транспортированию и размещению твердых коммунальных от-
ходов гражданам, проживающим в частном секторе  городского 
округа город  Воронеж, в новой редакции, именуемых в дальней-
шем «Заказчик». Согласием с условиями настоящего договора 
(акцептом) в новой редакции является платеж по квитанции, 
выставленной Исполнителем, на  услуги, оказываемые  в рамках 
данного договора.

1.основные понятия, используемые в настоящей 
оферте:

«Сбор отходов» - прием или поступление отходов от физи-
ческих лиц и юридических лиц в целях дальнейших обработки, 
утилизации, обезвреживания, транспортирования, размещения 
таких отходов.

«Транспортирование отходов» - перемещение отходов с по-
мощью транспортных средств вне границ земельного участка, 
находящегося в собственности юридического лица или инди-
видуального предпринимателя либо предоставленного им на 
иных правах.

«Размещение отходов» - хранение и захоронение отходов.
«Хранение отходов» - складирование отходов в специализиро-

ванных объектах сроком более чем одиннадцать месяцев в целях 
утилизации, обезвреживания, захоронения.

«Захоронение отходов» - изоляция отходов, не подлежащих 
дальнейшей утилизации, в специальных хранилищах в целях 
предотвращения попадания вредных веществ в окружающую 
среду.

 «Твердые коммунальные отходы» - отходы, образующиеся 
в жилых помещениях в процессе потребления физическими 
лицами, а также товары, утратившие свои потребительские 
свойства в процессе их использования физическими лицами в 
жилых помещениях в целях удовлетворения личных и бытовых 
нужд. К твердым коммунальным отходам также относятся отходы, 
образующиеся в процессе деятельности юридических лиц, инди-
видуальных предпринимателей и подобные по составу отходам, 
образующимся в жилых помещениях в процессе потребления 
физическими лицами.

«Крупногабаритные отходы (КГО)» - отходы потребления и 
хозяйственной деятельности (бытовая техника, мебель и др.), 
утратившие свои потребительские свойства, загрузка которых 
(по своим размерам и характеру) производится в бункеры-
накопители.

«Среднегодовые нормы накопления» - рекомендательные 
временные нормы накопления твердых коммунальных отходов 
для жилого фонда, организаций и предприятий, расположенных 
на территории Воронежской области, утвержденных Приказом 
Департамента Природных ресурсов и экологии Воронежской 
области №162 от 12 мая 2015 года  в размере 4,25  куб. метров  
в год ( с КГО) на одного жителя.

«Накопление отходов» - временное складирование отходов 
(на срок не более чем шесть месяцев) в местах (на площадках), 
обустроенных в соответствии с требованиями законодательства в 
области охраны окружающей среды и законодательства в области 
обеспечения санитарно-эпидемиологического благополучия на-
селения, в целях их дальнейших утилизации, обезвреживания, 
размещения, транспортирования.

«Исполнитель»- организация, оказывающая  услуги по планово- 
регулярному сбору и транспортированию твердых коммунальных 
отходов (далее ТКО), образовавшихся в процессе жизнедеятель-
ности «Заказчика» по возмездному договору.

«Заказчик» - гражданин (домовладелец, а также совместно 
проживающие (зарегистрированные) с ним члены его семьи), 
использующий, заказывающий или имеющий намерение за-
казать исключительно для личных, семейных, домашних и иных 
нужд, не связанных с осуществлением предпринимательской 
деятельности, услуги по сбору и транспортированию комму-
нальных отходов.

2. предмет договора
2.1.«Исполнитель» обязуется производить своим транспор-

том планово-регулярный сбор и транспортирование твердых 
коммунальных отходов (далее ТКО),  образовавшихся в процес-
се жизнедеятельности «Заказчика» от частных домовладений 
или из контейнеров при их наличии, а КГО из бункеров для 
последующего  размещения на полигоне ТБО, а «Заказчик» 

обязуется оплачивать оказываемые услуги на условиях на-
стоящего договора.

2.2.Сбор и транспортирование ТКО от частных домовладений 
или из контейнеров (при их наличии) производится по маршрут-
ному графику, составленному Исполнителем самостоятельно с 
учетом обеспечения регулярности сбора и транспортирования, а 
также чистоты улиц и территории, в течение рабочего дня.

2.3.Крупногабаритные отходы подлежат накоплению в бункерах 
объемом 8 куб.м. в местах, отведенных Управами районов город-
ского округа город Воронеж. Информация о местах и периодах 
расположения бункеров содержатся в Графике, утверждаемым 
Управами районов городского округа город Воронеж сроком на 
один год.

3.обязанности сторон
3.1.Обязанности «Заказчика».
3.1.1.Организовать накопление ТКО в пакетах, не превышаю-

щих веса 10 кг за единицу.
3.1.2.Обеспечивать беспрепятственный проезд специали-

зированной техники к местам установленных остановок для 
накопления ТКО. В случае отсутствия возможности проезда 
специализированной техники Исполнитель не несет ответствен-
ности за исполнение возложенных на него настоящим договором 
обязательств.

3.1.3. Организовать накопление строительного мусора и отхо-
дов, образующихся при уходе за зелеными насаждениями (кора, 
листва, ветки, солома и т.п.), отдельно от ТКО. Вывоз указанных 
отходов не входит в стоимость услуг по настоящему договору.

3.1.4. Оплата за сбор, транспортирование и размещение 
ТКО производится ежемесячно в срок до 25 числа следующего 
месяца домовладельцами самостоятельно по платежному до-
кументу (квитанции), выставленному Исполнителем, в банках 
или почтовых отделениях г. Воронежа согласно информации, 
указанной в квитанции. 

В случае неполучения квитанции в срок до 16 числа текущего 
месяца домовладелец вправе обратиться за квитанцией по тел.: 
260-55-26, 260-55-27 и уплатить ее в установленный срок.  

В случае неоплаты квитанции в установленный срок задолжен-
ность переходит на следующий месяц и отражается в квитанции 
в строке «долг».

3.1.5. Платеж по квитанции расценивается Исполнителем как 
согласие на обработку и передачу персональных данных.

3.2.Обязанности «Исполнителя».
3.2.1.Осуществлять сбор, транспортирование и размещение ТКО 

в соответствии с утвержденными маршрутными графиками. 
3.2.2.Производить погрузку отходов только в установлен-

ных местах остановок, производить уборку просыпавшегося 
мусора.

3.2.3. Осуществлять контроль за транспортированием отходов. 
Определить тип подвижного состава для транспортирования 
отходов с учетом обеспечения полноты вывоза и транспортной 
доступности.

3.2.4.Обеспечить домовладельцам доставку платежных до-
кументов.

4.Стоимость услуг и порядок расчета
4.1.Количество ТКО, подлежащих сбору, транспортированию 

и размещению, определяется, исходя из численности граждан, 
проживающих в домовладениях, и среднегодовых норм нако-
пления твердых коммунальных отходов, утвержденных Приказом 
Департамента Природных ресурсов и экологии Воронежской 
области №162 от 12 мая 2015 года в размере 4,25 куб. метров 
в год (с КГО) на одного жителя.

4.2.Стоимость услуг по договору устанавливается в размере 
104 руб. 90 коп.( с НДС ) на одного человека в месяц. 

«Исполнитель» имеет право изменять стоимость услуг в 
зависимости от изменения ценообразующих факторов. Об из-
менении стоимости услуг Исполнитель размещает необходимую 
информацию на платежном документе (квитанции).

4.3.Расчетным периодом является один месяц.
5. Срок действия договора
5.1.Настоящий договор действует с 01.11.2015г. по 31.10.2016 г.  

и считается продленным на следующие 12 месяцев на тех же 
условиях, если ни от одной из сторон не последует письменного 
заявления об отказе от настоящего договора или изменении его 
условий в течение месяца до его окончания.

5.2. Стороны могут расторгнуть настоящий договор в порядке, 
предусмотренном действующим законодательством. Исполни-
тель извещает о расторжении договора способом, аналогичным 
размещению оферты.

6. ответственность сторон и порядок разрешения 
споров

6.1.Меры ответственности сторон, не предусмотренные на-
стоящим договором, применяются в соответствии с нормами 
гражданского законодательства, действующего на территории 
РФ.

6.2.«Исполнитель» вправе прекратить сбор, транспортирование 
и размещение ТКО при наличии задолженности у «Заказчика» 
за оказанные услуги за период свыше 2 месяцев  до полного 
погашения задолженности.

6.3.В случае некачественного выполнения работ, нарушения 
графика сбора и транспортирования ТКО заказчик сообщает 
«Исполнителю» по телефонам (473) 260-55-26, 260-55-27 не 
позднее следующего рабочего дня.

6.4.В случае невозможности разрешения споров путем пере-
говоров стороны рассматривают их в судебном порядке.

7.Юридический адрес и банковские реквизиты «Исполни-
теля». 

ОАО «Экотехнологии» 394038, г. Воронеж, ул. Дорожная, 38, 
ИНН 3665079790,  КПП 366501001, р/с 40702810813000034556 
в Центрально-Черноземном банке СБ РФ г. Воронеж,  к/с 
30101810600000000681, БИК 042007681, ОКПО 67600525, ОГРН 
1103668030950, тел.: (473) 260-55-29, 260-55-31.                                               

генеральный директор   м.Ю.Батищев.

уважаемые жители частного сектора городского округа город воронеж!

Конкурсный управляющий (организатор торгов) 
Общество с ограниченной ответственностью  СПИРТЗАВОД «Пираква» 

(397500, Воронежская область, г. Бутурлиновка, ул.Розы Люксембург, 83а, ИНН 3605005345, ОГРН 1023600645353) 
Колесников Михаил Владимирович 

(ИНН 366201284737, СНИЛС 039-079-818 91),  
член НП «Московская саморегулируемая организация профессиональных арбитражных управляющих»  

(125362, г.Москва, ул. Вишневая, д. 5, ОГРН 1027701024878, ИНН 7701321710), действующий на основании решения  
Арбитражного суда Воронежской области от 22.12.2011 г. и определения Арбитражного суда Воронежской области  

от 04.07.2013г. по делу № А14-5768/2010,
сообщает о результатах проведения торгов в форме публичного предложения, 

прием заявок по которым осуществляется с 20.07.2015г. 

На 25.09.2015г. торги в форме публичного предложения призна-
ны состоявшимися  (составлены протоколы о результатах торгов) по  
лотам: № 70 (на ЭТП www.lot-online.ru.  РАД — 68922), победителем 
признан гражданин РФ Побожий А.Г. ИНН 990103743056, сумма 
предложения - 714 600,00руб., № 72 (на ЭТП www.lot-online.ru. 
РАД-68923), победителем признана гражданка РФ Пахомова Н.Н. 
ИНН 521802000331, сумма предложения - 126 957,40 руб., № 132 
(РАД 68981) победителем признан Харин Сергей Сергеевич  (ИНН 
366205844838), сумма предложения составила 6 124 руб., №№ 77, 

75, 73 (на ЭТП www.lot-online.ru. РАД-68927, РАД-68926, РАД-
68924) победителем признана Овсянникова Наталия Вячеславовна 
(ИНН 482407835249), сумма предложения составила 105420,42 
руб., 74078,82 руб., 23511,06 руб. соответственно. 

 Заинтересованность по отношению к должнику, кредиторам, ар-
битражному управляющему отсутствует, арбитражный управляю-
щий не участвует в капитале победителя торгов, СРО, членом или 
руководителем которой является арбитражный управляющий. 

На правах рекламы.

Чтобы предотвратить рас-
пространение огня, заместите-
лю главного инженера ЮВЖД 
Сергею Камышову пришлось 
мобилизовать на тушение по-
жарный поезд станции Лиски. 
Не успели пожарные рас-
чёты свернуть рукава после 
локализации возгорания, как 
зловещий столб чёрного дыма 
в районе станции Блочный за-
вод возвестил о новой беде.

«Возгорание произошло 
у автодороги, проходящей в 
районе станции, – рассказы-
вает начальник Лискинского 
отряда ведомственной охраны 
– структурного подразделе-
ния филиала ФГП ВОЖДТ 
России на ЮВЖД Александр 
Корнилов. – Положение усу-
гублялось тем, что сильный 
ветер, менявший направления, 
гнал пламя то к топливным 

складам депо, то к станции 
Блочный завод. На тушение 
пожара, кроме пожарного 
поезда, мы вынуждены были 
задействовать и нашу по-
жарную машину». Оценив 
на месте обстановку, Сергей 
Камышов отдал распоряже-
ние мобилизовать на линию 
огня в помощь лискинским 
огнеборцам пожарные поезда 
станций Таловая и Отрожка. 
Пожарные команды железно-
дорожников действовали опе-
ративно и слаженно, помогая, 
к тому же, заправлять водой 
пожарные поезда и машины 
региональных огнеборцев, 
которые в это время пытались 
противостоять огню, рвуще-
муся к дачам садоводческого 
кооператива «Дубки».

- Однако нам приходилось 
то и дело прерывать работу 
пожарных расчётов, чтобы 
пропустить грузовые и пас-

сажирские поезда, следую-
щие в направлениях Лисок 
и Воронежа, - рассказывает 
Александр Корнилов. -  Лока-
лизовать пожар удалось лишь 
глубокой ночью, отстояв при 
этом не только саму станцию 
Блочный завод, но и силовую 
подстанцию, и пост ЭЧ управ-
ления движением. Особенно 
самоотверженно действовали 
заместитель начальника по-
жарной команды станции 
Лиски Александр Иванов и 
начальник пожарного поезда 
станции Таловая Владимир 
Быков.

Огненная стихия у стан-
ции Блочный завод вызвала 
задержку движения семи пас-
сажирских поездов и четырёх 
электричек. Не удалось от-
бить у огня и шесть дачных 
домиков, которые полностью 
сгорели. А утром пятницы 
пожарный поезд лискинцев 
вместе с Александром Корни-
ловым опять отправился на 
перегон к многострадальной 
станции, чтобы предотвратить 
новую угрозу возгорания.

Бабье лето грозит пожарами
происшествие | Два крупных возгорания, угрожавших безопасности  
движения, ликвидировали пожарные поезда Лискинского региона ЮВЖД
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николай КардаШоВ

Первое из возгораний было зарегистрировано на 
перегоне Лиски-Придонская в полдень 24 сентября. 
В полосе отвода железной дороги полыхали сухая 
трава и кустарник. 

Из-за дыма в солнечный день неба не было видно.

Кубок России по футболу. 1/16 финала

«Динамо» было сильнее
«Локомотив» (Лиски) – «Динамо» (Москва) – 0:2
Команда Премьер-лиги приехала в Лиски в самом 
боевом составе. Семеро футболистов входят или 
входили в состав сборной России:  Габулов, Жирков, 
Дьяков, Денисов, Ионов, Кокорин и Погребняк. 

максим СКВорЦоВ

Тем не менее коленки у игроков «Локомотива» не затряслись. 
Они сделали ставку на быстрый гол, захватили инициативу и 
минут двадцать провели в осаде штрафной площади гостей. До 
голевых моментов, однако, дело не дошло, а затем «динамовцы» 
взяли игру в свои руки. Они провели несколько опасных атак, но 
на последнем рубеже обороны отлично играл Дмитрий Кортнев. 
Он ликвидировал выход 1х1 Ташаева, отразил опаснейшие при-
цельные удары Погребняка и Дьякова. А вот гол пришел, когда 
его не ждали. На 35-й минуте защитник гостей перехватил мяч в 
центре поля и переадресовал его Ташаеву, который протаранил 
оборону хозяев прямо по центру и точно пробил в нижний угол. 

Второй тайм здорово напоминал первый. Вновь стартовые 
минуты прошли с преимуществом «Локомотива», а потом «ди-
намовцы» взяли бразды правления игрой в свои руки и провели 
разящую атаку. На этот раз главным действующим лицом стал 
Кокорин. На 51-й минуте он получил передачу от Денисова и 
по диагонали вошел в штрафную площадь соперника, обыграв 
по пути трех защитников. Удар в дальний угол ворот Кортнев 
отразить был не в силах. «Железнодорожники» выглядели до-
стойно. Навязывали сопернику борьбу и при первой возможности 
старались идти вперед, но класс одной из лучших команд страны, 
мастерство ее игроков было гораздо выше, чем у представителей 
второго дивизиона. В конце встречи москвичи могли забить и 
третий гол, но лучший игрок матча Кортнев отразил опасный удар 
Кокорина, а после прострела Погребняка с правого фланга за-
щитник лискинцев Стручков, пытаясь прервать передачу, угодил 
мячом в перекладину собственных ворот. «Локомотив» прекратил 
борьбу за Кубок России, а «Динамо» пошло дальше.

ХОККей

Ждём аншлагов 
в «Юбилейном»!
После нескольких не очень удачных игр  
на предсезонных турнирах воронежцы успешно 
стартовали в официальных матчах ВХЛ
«Химик» (Воскресенск) - «Буран» (Воронеж) - 0:2

Первым соперником «Бурана» стал подмосковный коллектив 
с богатейшими хоккейными традициями. «Химик» появился на 
свет в середине 50-х годов прошлого века. В активе воскресенцев 
серебряные и бронзовые награды союзного чемпионата. Воспи-
танниками клуба являются такие знаменитые игроки как Игорь 
Ларионов, Александр Рагулин, Валерий Зелепукин, Дмитрий 
Квартальнов, Валерий Каменский, Роман Оксюта и многие 
другие. Но в последние годы «Химик» был представлен лишь в 
Молодёжной хоккейной лиге. И только в этом сезоне прослав-
ленный клуб вернулся на приличный уровень - в ВХЛ.

В нынешнем составе воскресенцев есть и один воспитанник 
воронежского хоккея - Владислав Провольнев. Пока это имя в 
спортивном мире мало кому известно, но его отца - Игоря Про-
вольнева - бывшего спортивного журналиста ВГТРК, уверен, ещё 
хорошо помнят в столице Черноземья.

Что касается самого матча, то обе команды долгое время 
осторожничали, уделяя основное внимание обороне собствен-
ных ворот. В итоге нашим игрокам удалось не пропустить, а за 
две минуты до конца основного времени Александр Чистяков 
реализовал численное большинство. Хозяевам льда ничего не 
оставалось делать, как идти ва-банк. Поменяв вратаря на полевого 
игрока, «Химик» за секунду до финальной сирены пропустил ещё 
одну шайбу - пустые ворота поразил Иван Груздев.
ХК «Рязань» (Рязань) - «Буран» (Воронеж) - 3:6

Следующие соперники «Бурана» оказались воронежцам хо-
рошо знакомы. И с рязанцами, и с подмосковными «армейцами» 
наша команда встречалась на предсезонных турнирах. На старто-
вом отрезке матча с «Рязанью» воронежцам постоянно приходи-
лось быть в роли отыгрывающихся. Ключевым моментом встречи 
стал буллит, назначенный в ворота «Бурана» в середине второго 
периода при счёте 1:2. Реализуй его, «Рязань» могла бы довести 
дело до победы, но, увы... Голкипер «Бурана» Андрей Литвинов 
вышел победителем в этой хоккейной дуэли, а его партёры по 
команде смогли поддержать почин своего вратаря. В итоге подо-
печные Александра Титова одержали уверенную победу со счётом 
6:3, а результативными бросками в нашей команде отметились: 
Павел Копытин (дважды), Алексей Князев-старший, Алексей 
Князев-младший, Александр Буйницкий и Андрей Воронков.   
«Звезда» (Чехов) - «Буран» (Воронеж) - 1:3

В начале сентября «Звезда» триумфально выступила на 
предсезонном турнире в Воронеже, завоевав главный трофей 
соревнований. Напомним, что тогда в трёх матчах армейцы не 
пропустили ни одной шайбы. Немало пришлось потрудиться 
игрокам «Бурана», чтобы найти «ключик» от замка ворот «Звез-
ды», которые в этом матче защищал внук легендарного вратаря 
сборной СССР Владислава Третьяка - Максим Третьяк. Лишь в 
середине второго периода, реализовав численное большинство, 
Александр Чистяков открыл счёт в матче. В начале третьей  
20-минутки Аслан Раисов забросил вторую шайбу, однако кон-
цовка поединка лёгкой для воронежцев не стала. «Звезда» сокра-
тила счёт до минимума, но Павлу Копытину за четыре минуты 
до финальной сирены удалось снять все вопросы о победителе в 
этой встрече.

Набрав на выезде максимальное количество очков - девять, 
«Буран» обосновался в лидирующей группе ВХЛ.   

Леонид ХРУЩЁВ.

Матч «Рязань» - «Буран» оказался богатым на события.
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поздравительная открытка

У Ларисы Игоревны 
КасюКовой – 
замечательный юбилей,  

и мы искренне поздравляем её  
с этим праздником.

Лучшие годы Ларисы Игоревны прошли в 
«Коммуне», где ярко раскрылись её талант и про-
фессионализм, и пришло уважение читателей.

Желаем Ларисе Игорев-
не доброго здоровья, сча-
стья, оптимизма, долгих и 
радостных лет жизни.

«Коммуновцы».

поздравительная открытка

Людмилу алексеевну 

МартюхИнУ 
от всей души поздравляем с днём рождения. 

Глубокое знание дела, компетентность, 
искренность – вот качества, за которые мы 
её уважаем и ценим. Счастья Вам, дорогая 
Людмила Алексеевна, здоровья, и пусть жизнь 
почаще дарит Вам повод для хорошего на-
строения.

                            Друзья, коллеги.

Продам гараж
площадь 47 кв. м, два уровня, кооператив «Сокол»,  

по адресу: Коминтерновский район, ул.Еремеева, 6а.
Тел.: 8-903-653-69-18, 292-46-48.
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НОВОСТИ одной строкой
twitter.com/KommunaNews

Реклама.

 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приёмная «КоммУны» 
ждёт вас по средам с 14 до 16 час. 
по адресу: ул. Генерала Лизюкова, 

36 (вход со стороны  
«Стоматологии», рядом магазин 

«Магнит», Аптека)


